

Hochkarätige Gäste an Jahresversammlung

Zürich, 12. September 2013 – Die Schweizerische Aktuarvereinigung SAV begrüsste an ihrer Mitgliederversammlung 2013 am 6. / 7. September in Winterthur hochkarätige externe Gäste. Zudem wurde offiziell eine neue Fachgruppe für Krankenversicherungen ins Leben gerufen.

Die Krankenversicherung ist ein politisch brisanter Versicherungszweig. Die Aktuarvereinigung (SAV) hat nun eine neue Arbeitsgruppe „Fachgruppe Krankenversicherungen“ ins Leben gerufen. Ziel ist, den Umgang mit aktuariellen Themen in der Krankenversicherung zu professionalisieren. Aktuelles Thema der neuen Gruppe ist die Solvenz: Der neu eingeführte Solvenztest (SST) für Krankenversicherungen ist neu und weist eklatante Schwächen auf. Die neue Arbeitsgruppe setzt sich für eine Weiterentwicklung des SST für Krankenversicherungen ein.

Eloquente externe Redner bereicherten das Programm: Der ehemalige SECO-Chef und jetzige Professor für Wirtschaftspolitik und Regionalökonomie an der Universität Bern, Aymo Brunetti referierte über die „Wirtschaftslage und Aussichten in einem aussergewöhnlichen Tiefzinsumfeld“. Jochen Russ, Professor für Aktuarwissenschaften an der Universität Ulm und Geschäftsführer des Instituts für Finanz- und Aktuarswissenschaften*, sprach zum Thema „von ökonomischen Solvenzanforderungen bis Niedrigzins – Intelligentes Produkt- design als Problemlöser?“. Weitere Gäste waren Pierre Triponez, Präsident der Oberaufsichtskommission BVG des Bundes oder Edward Levay, ehemaliger Präsident der International Actuarial Association (IAA).

Einen erhellenden und profunden Einblick in die Historie der Versicherungsmathematik gab ETH-Professor Alois Gisler in seinem Referat „Die rasante Entwicklung der Mathematik in der Versicherung: eine Zeitreise über die letzten 30 Jahre mit Blick in die Zukunft.“

Die Schweizerische Aktuarvereinigung ist der Berufsverband der Schweizer Aktuarinnen und Aktuare (Versicherungsmathematiker). Sie koordiniert die Ausbildung zum Aktuar SAV sowie zum Pensionskassenversicherungsexperten. Die SAV ist sehr aktiv in den Vernehmlassungsprozess zu Gesetzesentwürfen involviert. Das Arbeitsgebiet der Aktuare – Versicherungs- und Finanzrisiken – gewinnt zunehmend an Bedeutung.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte direkt an:

bonicom Bonifazi Communications,

Andreas Bonifazi, +41 43 268 40 90, abonifazi@bonicom.ch

* Referat ist einsehbar unter www.actuaries.ch/Mitgliedschaft